



Schweizerische Eidgenossenschaft  
Confédération suisse  
Confederazione Svizzera  
Confederaziun svizra

Swiss Confederation

---

Conseil de sécurité

**Réunion sous formule Arria intitulée:  
“Migrants, Refugees and Asylum Seekers crossing borders on Land  
and at Sea: New Wave of Crisis”**

New York, le 13 juillet 2023  
Déclaration de la Suisse

---

Madame la Présidente,

Je remercie Mme Elizabeth Tan, Directrice de la Protection internationale du Haut-Commissariat des Réfugiés (HCR) et M. Federico Soda, Directeur du département des opérations et urgences de l'Organisation Internationale pour les Migrations (OIM) pour leurs interventions. La Suisse est reconnaissante pour le travail incessant de ces organisations dans des conditions souvent difficiles. Je remercie aussi la Commissaire de l'Union africaine, Mme Minata Semate de son intervention et nous prenons note également des présentations de Mme Angelina Nyachol et M. Daniel Kovalik.

Nous sommes confrontés à un nombre sans précédent de personnes en mouvement. Derrière les statistiques, des tragédies individuelles et des souffrances de familles séparées rappellent les immenses défis et les dangers auxquels sont confrontés ces personnes en quête de sécurité, de protection et d'une vie meilleure.

Mon intervention se focalisera sur les déplacements forcés, sur les besoins de protection et sur l'approche globale suivie par la Suisse.

Face à un phénomène mondial, un effort conjoint entre différents partenaires est nécessaire pour s'attaquer aux causes et aux conséquences des déplacements forcés. La protection, les solutions durables, la localisation, l'action climatique, et la mobilisation des ressources comptent parmi les priorités de l'engagement de la Suisse dans ce domaine. Le respect des droits de l'homme et du droit international des réfugiés est fondamental.

Pour faire face à ce phénomène, nous nous engageons en faveur d'une approche participative impliquant différents acteurs œuvrant en faveur des réfugiés que ce soit en Suisse ou à l'international. La deuxième édition du Forum mondial sur les réfugiés aura lieu dans cet esprit en décembre à Genève. Il s'agit d'un cadre multilatéral qui permet un partage plus prévisible et plus équitable des responsabilités en matière de protection et d'accueil des réfugiés. Ce forum vise à alléger la pression sur les pays d'accueil. Il devra également contribuer à renforcer

l'autonomie des réfugiés, élargir l'accès aux solutions dans les pays tiers, et favoriser les conditions d'un retour dans les pays d'origine en sécurité et dans la dignité. Le Forum offrira un espace pour faire le bilan des engagements pris jusqu'à présent, pour partager les bonnes pratiques et surtout pour unir les forces afin de réduire le risque des déplacements forcés et en alléger les conséquences.

En tant que co-organisatrice du Forum, la Suisse se félicite qu'il prévoie un plus grand engagement dans la lutte contre les causes profondes des déplacements forcés et qu'il mette l'accent sur le soutien aux pays concernés, en particulier en lien avec les solutions durables et l'inclusion des personnes déplacées. Nous saluons l'engagement des co-organisateurs, la France, le Japon, la Jordanie, la Colombie, le Niger et l'Ouganda, pour la réussite du Forum.

Madame la Présidente,

La prévention des conflits est essentielle pour réduire les déplacements forcés. Il est donc impératif que ce Conseil continue à œuvrer pour une paix durable à l'échelle globale. Les conflits armés, la faim et la pauvreté ne doivent pas être acceptés comme une fatalité. Il est de notre devoir d'agir sur les causes de cette souffrance humaine.

Je vous remercie.

---

*Unofficial translation*

Madam President,

I would like to thank Ms Elizabeth Tan, Director of International Protection at the Office of the United Nations High Commissioner for Refugees (UNHCR), and Mr Federico Soda, Director of Operations and Emergencies at the International Organization for Migration (IOM), for their contributions. Switzerland is grateful for the tireless work of these organizations, often under difficult conditions. I would also like to thank the African Union Commissioner, Ms Minata Semate, for her speech, and we also take note of the presentations by Ms Angelina Nyachol and Mr Daniel Kovalik.

We are faced with an unprecedented number of people on the move. Behind the statistics, individual tragedies and the suffering of separated families remind us of the immense challenges and dangers faced by people seeking safety, protection and a better life.

My intervention will focus on forced displacement, protection needs and the global approach followed by Switzerland.

Faced with a global phenomenon, a joint effort between different partners is needed to tackle the causes and consequences of forced displacement. Protection, durable solutions, localisation, climate action and resource mobilisation are among the priorities of Switzerland's commitment in this area. Respect for human rights and international refugee law is fundamental.

We are committed to a participatory approach involving various actors working with refugees be it in Switzerland and internationally. In this spirit, the second edition of the World Refugee Forum will take place in December in Geneva. This is a multilateral framework that enables a

more predictable and equitable sharing of responsibilities for the protection and reception of refugees. The forum aims to ease the pressure on host countries. It should also enhance refugee self-reliance, expand access to third country solutions, and support conditions in countries of origin for return in safety and dignity. The Forum will provide an opportunity to take stock of commitments made to date, to share best practices and, above all, to join forces to reduce the risk of forced displacement and alleviate its consequences.

As a co-host of the Forum, Switzerland welcomes the fact that it provides for greater commitment to tackling the root causes of forced displacement, and that it emphasizes support for the countries concerned, particularly in relation to sustainable solutions and the inclusion of displaced persons. We salute the commitment of the co-organizers, France, Japan, Jordan, Colombia, Niger and Uganda, to the success of the Forum.

Madam President,

Conflict prevention is essential to reduce forced displacement. It is therefore imperative that this Council continues to work for sustainable peace on global level. Armed conflict, hunger and poverty must not be accepted as inevitable. It is our duty to act on the causes of this human suffering.

I thank you.